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中远海运发展股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 

投资者关系活动 

类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访 

□新闻发布会 

现场交流 

□投资策略会 

 业绩说明会 

路演活动 

电话会议 

□其他 

参与单位名称及 

人员姓名 

 

投资者 

时间 2024年 11月 21日 

地点 上证 E路演中心 

上市公司接待人 

员姓名 

张铭文 董事长、总经理 

邵瑞庆 独立董事 

胡海兵 总会计师 

蔡磊 董事会秘书 

张明明 总经理助理兼财务资金部总经理 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

2024年11月21日13点至14点半，中远海运发展在上证E路演

中心举办“中远海发2024年第三季度业绩说明会”，以视频结

合网络互动形式进一步加强投资者沟通。主要问题如下： 

 

1. 公司最近在做股份回购，主动市值管理很好，具体方案、进

展情况如何？ 

公司为进一步落实新“国九条”关于推动上市公司价值提升

相关要求的具体举措，增强投资者信心，并基于对未来稳健可

持续发展的信心，公司于10月20日发布回购股份方案：计划在

回购方案获得股东大会通过后6个月内，回购4000万股至8000万

股公司A股股份，回购价格上限为3.59元/股，预计回购金额为

人民币1.436亿元-2.872亿元。此外，公司将股东大会已批准的

一般性授权框架下实施H股股份回购，回购的股份将全部注销并



减少注册资本。11月13日，公司召开股东大会，审议通过了《

关于公司回购A股股份方案的议案》。 

11月，公司先后开展H股、A股回购。截止11月20日，公司已

累计回购A+H股超4200万股，公司将持续推进A、H股两地回购，

具体回购情况请参见公司披露公告。 

 

2. 请介绍一下公司集装箱在手订单情况及 2025 年集装箱市场

展望？ 

目前各箱厂整体生产经营正常有序，在手订单干、冷箱均已

排产至2024年12月-2025年1月。2024年以来，集装箱市场整体

供需格局有所改善，需求受多方面因素叠加影响明显上升。在

未来一段时间，新运力配箱需求、旧箱更新需求以及国家产业

结构调整带来的集装箱应用场景的拓展仍将为造箱市场提供稳

定的支撑基础。而全球贸易前景、地缘政治局势等因素将持续

影响集装箱市场,增加市场供需面的不确定性。Drewry预计2024

年集装箱行业产量将超710万TEU，之后至2028年每年产量常态

化稳定。 

 

3. 现在箱价大概什么水平？明年公司怎么看？ 

集装箱价格受市场供需环境和原材料价格水平影响，2024年

以来，集装箱市场需求企稳回暖带动价格自年初起逐步提升，

近期，集装箱市场供需关系有所松动，原材料价格有所下降，

箱价小幅回落。后续，全球经贸环境、地缘政治局势以及新增

运力等情况将综合影响集装箱市场供需情况，叠加原材料价格

波动，进而影响集装箱价格水平。 

 

4. 数字化在公司业务领域中有何运用，成效如何？ 

近年来，公司造箱业务板块积极践行工业4.0及智能制造再

升级，加快建设数字化工厂。青岛箱厂获得工信部2024年5G工

厂荣誉称号，宁波箱厂成功通过智能制造能力成熟度评估，荣

获三级标准符合性证书，成为集装箱制造行业首家通过国家标

准评估的企业。租箱业务方面，佛罗伦打造的iFlorens数字化

运营平台, 实现客户“选购、下单、支付、自助提箱、线上客

服、可视化跟踪”等功能的融合，打破时区和地区的限制，显

著增强客户群体的覆盖范围，吸引大量中小客户，该平台荣获

国资委数字化场景专业赛二等奖，并进入第四届国资委熠星创

新创业大赛总决赛。 

 

5. 受红海危机引发的需求等因素影响，24年是干货集装箱产量

有史以来第二高的年份，海发24年中报集装箱制造板块营收同

比增长172%+，但营业成本同比增178%，中报理由是集装箱销

量上升使原材料、人工等成本上升，经查主要原材料同比并未

增长，公布的人员薪资显示薪酬支出较去年同期下降，中报公

布的净利润为何比空箱堆港的23年同期下降31%。 



2024年前三季度，公司实现营业收入人民币198.72亿元，

同比增长88.76%，归属于上市公司股东的净利润人民币13.81亿

元，同比增长14.66%。今年以来，集装箱市场企稳并在波动中

前行，公司把握市场需求上升的契机，前三季集装箱销售量超

129万TEU，同比大幅增长约225%。 

今年上半年，市场集装箱价格自去年较低位逐步提升，但箱价

整体水平仍较同期低。三季度以来，随着供需关系逐步缓和以

及原材料价格变动，箱价有所波动。 

上半年在资本市场波动影响下，公司投资管理业务板块效益

情况对整体业绩有所拖累，公司亦将持续优化投资组合，同时

更聚焦航运物流产融主业，通过进一步拓展船舶租赁业务规模

、提升集装箱租造协同、推动数智化绿色化发展等举措不断提

升核心竞争力。同时，公司一贯关注投资者权益，将继续坚持

持续稳定分红、开展回购等有效资本运作提升投资者回报。 

6. 看到公司ESG很多获奖，对公司实际业务发展方面有没有作

用？ 

公司积极践行ESG治理和ESG信披，并将可持续发展理念融入

公司运营管理各个环节。凭借优异的ESG绩效积极开展“绿色融

资”，结合航运主业探索运用各类绿色金融工具，持续拓宽绿

色资金筹集渠道，降低航运装备投融资成本。2024年，公司已

落地两笔绿色融资项目，与交通银行签署国内首笔水上运输的

融资贷款，并与渣打银行达成了集装箱全产业链转型及可持续

金融合作，帮助产业链各个节点加速推进绿色低碳转型，也体

现了公司ESG价值对业务经营的助力赋能。 

 

7. 请问公司在发展电动船舶方面有什么新的规划吗？公司有参

与电动长江行动吗？ 

公司积极打造“绿色资产”，推动开展了长江干线700TEU电

动集装箱船项目，作为绿色低碳智能航运示范项目，以实际行

动助力长江航运绿色转型，推动建设长江干线绿色航运走廊。

今年以来，公司700TEU电动集装箱船已陆续投入南京-洋山航线

运营，总体运行顺畅。公司正式启动电动集装箱船绿色运输认

证研究项目，持续推进绿色认证工作，探索减排核算管理研究

，同步积极参与船用动力电池应用相关的各类标准编写，扩大

电动船舶行业影响。 

日期 2024年 11月 21日 

 


